



Ginecología y Obstetricia

© Sociedad Peruana de Obstetricia y Ginecología

Ginecol. obstet. 1999; 45 (1) :

Editorial

Es grato indicar que en el presente número, otra vez la mitad de los trabajos presentados pertenece a autores de provincias, con temas de sumo interés y cuya calidad demuestra su deseo de mantener el rigor de los protocolos de investigación. Con nuestro Director Asociado y los miembros del Comité Editorial nos sentimos muy orgullosos que esto esté ocurriendo en el Perú más distante, al mismo tiempo que es una alerta para nosotros escritores limeños, a quienes el fin de 1998 parece habernos sorprendido con cierta pereza científica.

Los trabajos de revisión publicados en el número que entregamos hoy están dirigidos a trasladarnos y situarnos a nivel de la biología molecular y a los hechos que acontecen continuamente, pero de los que ni nos damos cuenta y a los que aún no prestamos la atención suficiente como para explicar tantos acontecimientos fisiológicos de vida del ser humano, así como de los cuadros patológicos. Estamos seguros que su lectura logrará despertar el interés de los ginecoobstetras, quienes estarán ávidos de mayor información sobre dichos temas, los que encontrarán en las referencias bibliográficas y en las revistas nacionales y extranjeras de la especialidad, especialmente aquellas que se relacionan con la medicina reproductiva.

Mientras que el trabajo de investigación sobre relaciones sexuales y gestación nos sitúa en un ambiente caluroso, lleno de magia y paisajes, Iquitos, donde la sexualidad tiene una connotación diferente a la de la costa y sierra, el estudio sobre la concentración plasmática de estrógenos en mujeres posmenopáusicas arequipeñas es un aporte al estudio de la terapia de reemplazo hormonal en la mujer peruana. Los artículos originales sobre lesiones preneoplásicas de cuello uterino en mujeres menores de 30 años, mortalidad materna en los Hospitales del Perú y de gestación e infección por VIH nos llevan a la reflexión que aún nos queda un camino muy largo por recorrer en el Perú para disminuir las muertes maternas — que no han variado en número mayormente en los últimos años— y los problemas de enfermedades de transmisión sexual, en los que el virus papiloma y el virus de inmunodeficiencia humana están ocasionando importante morbimortalidad en la población peruana. Estudios como el de conocimientos y actitudes en anticoncepción quirúrgica voluntaria de un Centro de Salud de Colcabamba TayacajaHuancavelica puede servir de modelo a como debe ser la medicina que hoy se propugna, la medicina basada en evidencias, en las que, junto a las mejores evidencias externas, la experiencia clínica y el encuentro clínico se debe tener en consideración los valores del paciente.

Con este número se inicia el volumen 45 de GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA, Revista que hoy tiene una presencia importante en la literatura médica peruana y latinoamericana. Observamos que los médicos la reclaman a los representantes que se las entregan. También observamos que la Revista es solicitada y leída en las bibliotecas de universidades, hospitales y centros médicos; que circulan copias de trabajos de investigación publicados en GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA, que a su vez sirven para realizar nuevos estudios y nuevas publicaciones. Hemos tenido la oportunidad de escuchar el reconocimiento de la calidad de la Revista en foros recientes de la flamante Sociedad Peruana de Editores de Revistas Biomédicas y otros grupos con experiencia en publicaciones, lo que queremos transmitir a la Sociedad Peruana de Obstetricia y Ginecología, a la que pertenecemos y de la que nos sentimos muy halagados de representarla a través de su órgano oficial.

A menos de un año del año 2000, reiteramos a los socios de la Sociedad Peruana de Obstetricia y Ginecología, una de las más activas académicamente en el país, a aportar con sus experiencias y conocimientos con trabajos de investigación y comunicaciones con la finalidad de proseguir ascendiendo científicamente como Revista Médica élite.

EL EDITOR